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FECHA: Marzo 31 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Santo golpazo a joven” 

 “Define SEPH sedes para la Universidad Intercultural”  

 “Combate al crimen seguirá, dice Olvera”  

 “Afirma Olvera Ruiz-Estoy preparado para posibles ataques”  

 
“Desestima Olvera golpeteo electoral” 

 
“Leyes sobre aborto y Feminicidio congeladas”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Proselitismo estorba acto oficial” 

 “Llama JFOR a respetar las limitantes electorales”  

 
“Abatir pobreza es lo urgente: candidatos”  

 
“Darán resultado de cada maestro”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Campañas del PRI prometen ser austeras: En el inicio de las campañas políticas, la candidata a diputada 
federal por el distrito VI con cabecera en Pachuca, Mirna Hernández Morales adelantó que realizará proselitismo austero 
durante los 90 días que dure su campaña política rumbo a las elecciones federales del primer domingo de julio.  La priista 
sostuvo que para evitar rebase del tope de gastos de campaña recorrerá los municipios de Mineral de La Reforma y 
Pachuca tocando puertas para dar a conocer sus propuestas encaminadas a la salud, educación y seguridad.  “En los tres 
meses vamos a hacer una campaña de propuestas de diálogo, de escuchar, los políticos tenemos que aprender a 
escuchar, tocaremos puertas será una campaña austera”, dijo la candidata del Revolucionario Institucional.  En su primer 
evento de campaña en Mineral de La Reforma, Hernández presentó a su equipo de campaña encabezado por Esteban 
Mercado, coordinador general de la campaña; y a su suplente, Erika Gómez, mejor conocida como “La cucha”, deportista 
y medalla de plata. Quien fungiera como presidenta del PRI en la capital del estado, utilizará la estructura del 
Revolucionario Institucional en ambas localidades (Mineral de La Reforma y Pachuca) para hacer campaña proselitista y 
sumar más votos para el primero de julio.  “El equipo de campaña de la candidata a diputada federal del Distrito electoral 
federal VI son totalmente los comités municipales de Pachuca y los integrantes del comité municipal de Mineral de La 
Reforma, además de las agrupaciones juveniles”, detalló la aspirante priista a diputada federal. “Arrancamos una 
campaña con mucho ánimo, con muchas ganas, pero sobre todo seguros de que vamos a ganar porque la unión es lo 
que está prevaleciendo en todos los estados de la República Mexicana.  Inician campañas en hidalgo  En el primer 
minuto de este viernes 30 de marzo, en Hidalgo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) encendió la Luz de la 
Esperanza; el presidente del Comité Directivo Estatal priista, Ricardo Crespo Arroyo encabezó el evento para arrancar de 
ésta forma, las campañas de los candidatos priistas, Mirna Hernández, Víctor Hugo Velasco, .Francisco González, Emilse 
Miranda, Dulce María Muñiz y el diputado Jorge Romero coordinador en Hidalgo de la campaña de Enrique Peña Nieto. 
De cara a las elecciones del primero de julio, donde se renovarán al Congreso de la Unión, Senado y Presidencia de la 
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República, Omar Fayad Meneses, candidato a senador de la república, a nombre de todos los aspirantes se comprometió 
a recorrer todo el estado, atender las demandas y resolver las necesidades de la gente.  El ex dirigente del partido 
tricolor convocó a la ciudadanía “a formar parte del gran ejercito ciudadano de activistas y a que toquen el corazón de la 
gente y que le digan que México no está perdido y va a salir adelante con el PRI el cual recuperará la dignidad de la 
nación mexicana”. Así como lo hizo Enrique Peña Nieto candidato presidencial del PRI en Guadalajara, en Hidalgo, los 
candidatos al Senado de la Republica y a las diputaciones federales se sumaron al proyecto nacional que encabeza el ex 
mandatario del estado de México.  Por su parte, David Penchyna Grub, aspirante a la Cámara Alta, afirmó que Peña Nieto 
“es un hombre leal y con valor que supo cumplir los compromisos adquiridos con la ciudadanía cuando asumió la 
gubernatura del estado de México, porque es un hombre que ha visto la desgracia de la nación en manos de gobiernos 
ineficaces panistas”. PVEM inicia también campañas Los candidatos y candidatas hidalguenses del Partido Verde 
Ecologista de México iniciaron campaña con reuniones con líderes, con el toque de puertas y reuniones con la ciudadanía.  
De acuerdo con información del propio partido, uno de los principales objetivos que se encuentran reflejados en esta 
elección, es que ofrecen a los hidalguenses, los candidatos mejor capacitados para lograr el crecimiento en cada una de 
las regiones del estado, mujeres y hombres de trabajo, con experiencia, respaldo ciudadano y trayectoria política, 
apoyados de propuestas viables y sólidas que inciten a una mayor participación ciudadana. PVEM, entusiasta ► “El 

discurso con ataques a los demás candidatos y la guerra sucia no deben ser la base de las campañas político electorales 
que iniciaron, pues este estilo refleja falta de propuestas, plan de trabajo y plataforma política fundamentada”, declaró 
Christian Pulido Roldán, candidato por el PVEM al Senado de la República. En Tepeapulco, durante el inicio de su 
campaña, dijo que la campaña del PVEM al Senado en Hidalgo será incluyente de todos los sectores que convergen en el 
verde ecologismo, jóvenes, amas de casa, profesionistas, obreros, campesinos, quienes fueron considerados en la 
plataforma política para este proceso, que culminará con las votaciones el 1 de julio próximo. “El PVEM en Hidalgo ha 
crecido en los últimos años, está representado en el Congreso local, las cámaras de diputados y senadores, de donde han 
salido leyes e iniciativas planteadas por este instituto político y diversos municipios de Hidalgo”, refirió Christian Pulido  
En su inicio de la campaña, dijo que esta se rige por diversas directrices, como la responsabilidad ambiental, quien 
contamine pague; no a las cuotas escolares que lesionan la economía familiar; y que se proporcione las medicinas a los 
derechohabientes del sector salud o se les entreguen vales. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Panal inicia campañas sin candidatos para "pluris": El Partido Nueva Alianza (Panal) aplazó el 
nombramiento de sus candidatos a diputados federales y senadores por la vía de representación proporcional (es decir 
plurinominales) a pesar de que este viernes comenzaron las campañas electorales de los aspirantes a un cargo de 
elección popular. Heriberto Martínez Santiago, presidente de Nueva Alianza en Hidalgo, señaló que están en espera de la 
determinación de la dirigencia nacional panalista sobre las candidaturas pluris en todo el país. Sin embargo, dijo que para 
Hidalgo se podrían colocar en buena posición al menos dos candidatos por esta vía.  “Algo muy importante en la lista de 
RP (representación proporcional) primero es esperar que a Hidalgo se le considere, la lista que vamos a considerar que 
ya la dirección nacional va a establecer en su momento estará condensada a través de la Comisión Nacional de 
Elecciones Internas del Panal, todavía no la dan a conocer”, indicó. En conferencia de prensa, el dirigente de Nueva 
Alianza presentó a los candidatos a diputados federales y senadores de la República por la vía de mayoría relativa, es 
decir los que estarán haciendo campaña hasta tres días antes de las votaciones del primero de julio. “No puedo 
considerar que ahorita tengamos privilegios con alguno de ellos, vamos con todo y vamos por todo”, respondió Martínez 
Santiago ante el cuestionamiento de cuántos candidatos podrían resultar ganadores en los comicios federales. Nueva 
Alianza presentó a sus candidatos que iniciaron sus campañas proselitistas: María Guadalupe Gálvez González encabeza 
la primera fórmula para la Cámara Alta; mientras que en la segunda fórmula a senador se presentó a Pablo Herrera León. 
La lista de candidatos a diputados es: distrito VII, Vianey Lozano; Federico Falcón Espino, distrito V, Aarón Valenzuela 
Rodríguez distrito III, Donaciana Martín Contreras por el distrito II, por el distrito VI a Eréndira Contreras.  (Misael 
Zavala, página 06) 

Milenio-Izquierdas priorizan las candidaturas a senadores: La alianza Movimiento Progresista priorizó los espacios 
en las Cámaras Alta y Baja para militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano en 
Hidalgo, por encima de propuestas del partido del Trabajo (PT).  Al menos dos perredistas y un integrante del 
Movimiento Ciudadano de la entidad se colocaron en espacios preferentes en las listas de candidatos por la vía de 
representación proporcional (plurinominales) y de mayoría Relativa.  Según los listados de candidatos a diputados 
federales y senadores de la República que dio a conocer la coalición Movimiento Progresista, integrada por PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano, Pedro Porras Pérez, ex dirigente del PRD en Hidalgo, fue posicionado en un buen lugar como 
candidato a diputado federal por la vía plurinominal; el perredista está en el lugar nueve del listado al que tuvo acceso 
MILENIO Hidalgo y se perfila para ser legislador federal en diciembre próximo.  Porras Pérez, que dejó su cargo de 
presidente estatal del PRD en diciembre de 2011 para participar en el proceso electoral, ahora esperará, junto a su 
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suplente Aron López Bravo, los resultados de las elecciones federales del primero de julio para “colarse” a un lugar en el 
Congreso de la Unión, bajo la bandera de representación proporcional.  El ex líder del PRD en la entidad, fue posicionado 
por su partido en el lugar nueve de la quinta circunscripción, conformada por cuatro estados Colima, Michoacán, estado 
de México e Hidalgo.  Asimismo, otro perredista que está bien colocado en los listados es Isidro Pedraza Chávez, líder 
moral de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) en Hidalgo, que fue designado en la primera fórmula de la 
candidatura al Senado de la República con su suplente Fortunato González Islas, ambos van por la vía de mayoría 
relativa.  También María Cruz García Sánchez, coordinadora del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) en 
Hidalgo, está en el listado de su partido que la colocó en el lugar número ocho de la quinta circunscripción de la 
candidatura a diputada federal por la vía de representación proporcional. Para respetar la cuota de género se inscribió a 
su suplente Samarkanda Estefanía Servin Mercado.  Mientras que Arturo Aparicio Barrios, diputado con licencia del 
Partido del Trabajo (PT), quedó lejos de entrar a una curul en el Congreso de la Unión, pues fue posicionado como 
candidato suplente a legislador federal de César Alejandro Yáñez Centeno Cabrera. El petista estará en la suplencia de la 
quinta circunscripción de representación proporcional.  Además, María Isabel Godínez Granillo también quedó como 
suplente del candidato a senador de representación proporcional en la posición número ocho. Para Senado de la 
República por plurinominal, ninguno de los aspirantes hidalguenses fue contemplado, según los listados de la alianza 
Movimiento Progresista. Finalmente, en la fórmula dos al Senado de la República por mayoría relativa se posicionó María 
de la Luz Julieta Guevara Bautista junto con su suplente Rocelia Santos López. La alianza Movimiento Progresista, 
integrada por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Movimiento Ciudadano, en Hidalgo iniciará sus 
campañas este sábado con una conferencia de prensa en la capital del estado.  Para cumplir con sus cuotas de género, 
los partidos de izquierda PRD, PT y Movimiento Ciudadano, realizaron cambios en sus candidaturas a diputados federales 
suplentes, informó el presidente del PT.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Xóchitl Gálvez propone "antidoping" a candidatos: Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a senadora de la 
República por el Partido Acción Nacional (PAN), propuso a los candidatos de otros institutos políticos someterse a pruebas 
de antidoping y polígrafo para que haya campañas políticas transparentes.  La candidata ciudadana que es arropada por 
el blanquiazul retó a sus contrincantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses y David 
Penchyna Grub, candidatos a senadores, a que se apliquen las pruebas de detector de mentiras para que la ciudadanía 
hidalguense tenga confianza de sus propuestas, análisis al que también se comprometió a someterse. “Que pongan la 
empresa que quieran pero hay que someternos todos al antidoping y a la prueba de polígrafo para que los hidalguenses 
sepan quienes somos en realidad y que conozcan de manera transparente nuestras propuestas”, declaró.  La otrora 
candidata a la gubernatura, comenzó su campaña con una conferencia de prensa, donde los nueve candidatos a 
diputados federales y senadores de Acción Nacional dieron sus primeras propuestas y sus planes que seguirán durante 
los 90 días que duren las campañas políticas de cara a las elecciones del 1 de julio próximo. “El discurso de los panistas 
va encaminado a demostrar la unidad en nuestro partido”, declaró el dirigente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno 
Abud.  (Misael Zavala, página 07) 

El Independiente- Reta Xóchitl a Fayad y Penchyna someterse al antidoping. Xóchitl Gálvez Ruiz retó a Omar 
Fayad Meneses y a David Penchyna, candidatos priistas al Senado de la República, para que los tres sean sometidos a la 
prueba del polígrafo y el antidoping con tal de esclarecer si han recibido dinero ilícito. Tales pruebas de control y 
confianza podrían llevarse a cabo “cuando ellos digan y con quienes digan para que los hidalguenses sepan si somos 
gente confiable”, dijo, al tiempo que aseguró no consumir ningún tipo de droga. Durante rueda de prensa para presentar 
a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), la aspirante al Senado abrazó a Daniel Ludlow para limar asperezas, 
arremetió contra los gallos del tricolor y acusó falta de transparencia del gobierno del estado. Ya que no hizo nada 
durante su gestión como diputado federal en la Huasteca, Omar Fayad difícilmente podrá regresar ahora como candidato 
al Senado, dijo. Además, Hidalgo es sumamente opaco en rendición de cuentas porque los ciudadanos “no sabemos 
cómo autoridades gastan el presupuesto que llega a la entidad y en muchos de los municipios”. Propuso eliminar “todos 
los privilegios de la clase política, desde gobernadores, diputados, senadores y funcionarios federales que ofenden a las 
mexicanos”. No será comparsa del gobernador Francisco Olvera Ruiz, de quien será su aliada siempre y cuando garantice 
el desarrollo de Hidalgo. Pidió mantener a raya “la tentación de volver a hacer una elección de estado”.  Entre sus 
propuestas está garantizar acceso a Internet para todos los habitantes de la entidad, prometió campaña modesta, 
respetar el tope de gastos y cuando sea senadora no faltará a sesiones, ya que “la gente está hasta la madre de que 
cobren sin trabajar”. Habló de presidentes municipales coludidos con el crimen organizado, así como gobernadores 
cobardes. Adelantó que durante la campaña acudirá a otros estados del país para apoyar a la candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota. (Víctor Valera, pág. 4) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

4 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Rechaza Olvera influencia del crimen organizado en campañas: Está contemplado que no influya el 
crimen organizado durante el desarrollo de las elecciones federales en territorio estatal, manifestó el gobernador 
Francisco Olvera después de dar el banderazo de salida a las 25 toneladas de apoyo a los damnificados de Durango. 
Puntualizó que su gobierno “sigue dando la lucha”, por tanto “prácticamente se limpia la plaza de Hidalgo y esto permite 
realizar más detenciones de personas involucradas con la delincuencia”. Manifestó que no hay forma de garantizar que 
lleguen recursos económicos del crimen organizado a las campañas, por lo cual cada partido debe tener mucho cuidado 
de quien selecciona como candidato o candidata. Debe imperar una observancia permanente, los institutos y equipos de 
campaña deben respetar los topes que determinan la ley y el Instituto Federal Electoral (IFE). La población también 
permanecer al tanto de que no llegue dinero de forma oscura a las localidades, por ello el blindaje debe ser entre todos 
los hidalguenses. Olvera Ruiz indicó que debe haber un razonamiento de convicción, “porque a nadie le hace bien dejarse 
tentar por ese tipo de personas, tarde o temprano se generan las consecuencias”. La postura que deben aplicar y a la 
cual están obligados los partidos políticos, gobierno y la sociedad es respetar de manera irrestricta las limitantes 
electorales y actuar bajo el marco legal. Los partidos que quieran conquistar a la población deben hacerlo a través de una 
forma civilizada. ESFUERZOS LABORES El jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera, y su esposa, Guadalupe Romero, 
presidenta del Patronato del DIFH, entregaron al gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera,  más de 25 toneladas 
de apoyo en víveres que las familias hidalguenses donaron para los habitantes afectados por la sequía que viven este 
estado del norte del país y que afecta a miles de personas. RESPUESTA Jorge Herrera Caldera, mandatario de Durango, 
agradeció y reconoció la muestra de afecto y respaldo de las familias hidalguenses para con las duranguenses y subrayó 
que su apoyo aportará para aliviar, en su medida, la crítica situación que miles de habitantes viven en aquella entidad. 
Con esta acción el gobierno de Hidalgo se suma al programa  “Una Gota de Ayuda para Durango”. (Alberto Quintana, 
página 03) 

Crónica-Revisa Procuraduría cuentas públicas de los ex alcaldes: Continúa el análisis de cada uno de los 
expedientes de las cuentas públicas de los ex presidentes municipales que fueron denunciados en la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH); manifestó el titular de la dependencia, Alejandro Straffon Ortiz. Con la 
colaboración de peritos especializados son revisados de forma minuciosa los documentos que presentó la Auditoría 
Superior estatal (ASEH) contra los ex alcaldes. El procurador manifestó que determinan que las obras y acciones 
concuerden con los recursos erogados que fueron presentados en los presupuestos por parte de las autoridades 
municipales durante su gestión. De acuerdo con lo planteado por la ASEH los ex munícipes que registran problemas son 
los de Atlapexco, El Arenal, Eloxochitlán, Atotonilco de Tula, Pisaflores, Jaltocán  y Huejutla de Reyes. Manifestó que 
existen desfases en sus cuentas públicas, por tal motivo se debe realizar un análisis de fondo para determinar sus 
responsabilidad y de esta forma proceder conforme a derecho. Bajo este escenario, los ex funcionarios municipales que 
no solventen las observaciones de sus ejercicios fiscales en el tiempo establecido serán detenidos y consignados ante la 
PGJEH. Con fundamento en las indicaciones del gobernador Francisco Olvera Ruiz debe aplicar la ley conforme a derecho, 
ya que los recursos públicos que utilizaron los ex funcionarios provienen del pago de impuestos que hacen los 
ciudadanos. En este sentido están obligados y comprometidos a transparentar y dar a conocer cómo aplicaron los dineros 
públicos que les entregaron durante su gestión como titulares de los ayuntamientos, de lo contrario tienen que enfrentar 
las consecuencias ante las instancias correspondientes. RECURSO. Acuden dependencias a personal capacitado para 
identificar cuáles son las anomalías más recurrentes. LABORES-Preparación La Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH) y  la agencia estadounidense USAID (United States Agency for International Development) 
concluyen el curso de Habilitación para Ministerios Públicos en el nuevo Sistema de Justicia Penal, impartido a  personal y 
funcionarios de la representación social desde el pasado mes de diciembre. Vinculación El curso de especialización 
constó de 520 horas de clase teórica, práctica y vivencial, formó parte del Programa de Apoyo en Seguridad y Justicia de 
MSI/USAID México, y   apoya iniciativas mexicanas de reforma al Sistema de Justicia Penal, promueve la participación 
ciudadana, la transparencia y el respeto a los derechos humanos. Pormenores En Hidalgo existe un gran avance para 
atender la disposición constitucional de implementar el Sistema Acusatorio y Oral, ya que cuentan con el ordenamiento 
jurídico penal sustantivo, adjetivo y de ejecución, lo que incide en agilizar la puesta en marcha del sistema y cumplir con 
el objetivo planteado por el gobernador Francisco Olvera. (Alberto Quintana, página 04) 
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Criterio-Santiago de Anaya, sede universitaria: Una de las sedes de la Universidad Intercultural, que el próximo 
semestre iniciará actividades en la entidad, se ubicará en Santiago de Anaya, informó Joel Guerrero Juárez, titular de la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). El funcionario estatal descartó que sea Ixmiquilpan el municipio 
elegido para crear la institución, pues se busca descentralizar la educación superior en el Valle del Mezquital. Y añadió 
que no ha recibido propuesta alguna del alcalde, pero anticipó que la donación del terreno no sería suficiente. Guerrero 
Juárez explicó que al regresar de vacaciones se firmará un convenio de colaboración con el ayuntamiento de Tenango de 
Doria con el objetivo de iniciar ya la construcción de la primera sede. Mientras tanto, dijo el servidor público, el proceso 
de planeación está avanzando y se estima que en junio se emitirá la convocatoria. Aún sin un listado de carreras, 
tampoco ha iniciado la contratación del personal que ofrecerá educación a nivel licenciatura en por lo menos tres 
lenguas; ñhäñhü, en el Valle del Mezquital; tepehua, en la Sierra; y náhuatl, en la Huas-teca hidalguense. En el foro 
estatal sobre la diversidad, Joel Guerrero reconoció que los hidalguenses mestizos le restan importancia a las culturas 
ancestrales, pues aceptó que en algunas escuelas que son de nivel básico y que son bilingües se les enseña muy poco a 
los escolares en lengua madre. (Miriam Avilés, página 06) 

Sol de Hidalgo-Aplicarán blindaje electoral. A partir de ayer se aplican medidas de "blindaje electoral" para impedir 
la intervención de funcionarios públicos en las campañas electorales. Fernando Moctezuma Pereda, secretario de 
Gobierno, expuso que la administración estatal, será muy respetuosa de las actividades de los partidos políticos. Por su 
parte, Sergio Islas Olvera, director de Radio y Televisión de Hidalgo dijo que se suspenden las entrevistas a servidores 
púbicos en esos medios oficiales. Por su parte, Antonio Meza, director de Comunicación Social del Ejecutivo, precisó que 
se han hecho recomendaciones a respecto a las restricciones que establece la ley electoral. Está prohibido condicionar un 
servicio o la realización de obras a la emisión de votos a favor de partido o candidato alguno. Tampoco pueden destinar 
fondos, bienes o servicios públicos para las campañas. En horario de trabajo es de 8 30 de la mañana y 4 y media de la 
tarde, lapso en que no pueden hacer labores proselitistas ni obligar a los subalternos a realizarlas en ese horario. Por otro 
lado, a partir de ayer Radio y Televisión de Hidalgo suspende entrevistas y apariciones de los funcionarios públicos, 
informó el director del organismo, Sergio Islas Olvera. Dijo que en cumplimiento en lo que establece la legislación 
electoral en el estado se modificarán esquemas y formatos incluso en materia noticiosa. Asimismo se suspende toda 
propaganda institucional durante casi 90 días, que es la duración de las campañas políticas. Estas restricciones se 
aplicaran del 30 de marzo al 27 de junio. "La ley es muy clara al señalar que no puede ser entrevistado un funcionario 
público ni trasmitir su voz", en los medios oficiales, en este caso las estaciones de TV y radio del gobierno. En la veda 
electoral no incluye a funcionarios de los partidos políticos así como los candidatos que podrán seguir apareciendo en las 
emisiones oficiales. "Nos ocuparemos de que los espacios disponibles se puedan otorgar de manera equilibrada. La 
distribución será en base al interés de la información que generen cada uno de los partidos y candidatos". Islas Olvera 
expresó que ya se dio a conocer a conductores productores y directivos del canal de televisión y estaciones de radio las 
disposiciones electorales que tendrán que respetarse escrupulosamente para evitar posibles sanciones de parte del 
Instituto Federal Electoral. (redacción, pág. 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Profesores de Pachuca piden obras a Eleazar: Autoridades de dos escuelas primarias en Pachuca 
solicitaron al alcalde Eleazar García Sánchez, mejoras en cuanto a infraestructura básica y techar un patio para evitar 
golpes de calor. Representantes municipales acudieron en respuesta a la invitación hecho por Irma Beatriz Chávez Ríos, 
delegada del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en el estado, para realizar una visita y recorrido por tres 
planteles de educación inicial en colonias de la periferia de Pachuca, con el propósito de conocer de cerca sus 
necesidades y atender las peticiones de los vecinos. Primeramente, el edil estuvo presente en la escuela del Conafe Diana 
Laura Riojas de Colosio, situada en la colonia Santa Gertrudis, con sistema denominado Curso Comunitario Preescolar. 
Allí, se hizo la petición de techar el patio escolar, esto con el objetivo de que los pequeñitos no se asoleen tanto, entre 
otras mejoras en las instalaciones.  Luego, se dirigieron al Conafe Luis Donaldo Colosio, del barrio El Judío. Igualmente, 
hace falta techado en el área recreativa. Se comprometió el alcalde a mandar poner juegos metálicos para la próxima 
semana.  (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña fue a Jalisco a “reivindicarse”: Enrique Peña buscó cerrar heridas viejas y abrió otras. Acudió a Jalisco 
para reivindicarse. Para borrar el incidente de la Feria Internacional del Libro, que lo marcó. Venía por el desquite. Las 
campañas arrancaron y el tricolor se destiñó. En un afán de deshacerse de cualquier vinculación con el pasado, los 
priistas se quitaron las camisas rojas y buscaron las blancas como uniforme. Dejaron atrás la ola roja, coordinada por 
Arturo Montiel en su tiempo, y que llevó a Peña a la gubernatura. En contraste con los actos de campaña, los priistas 
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dejaron de lado las camisetas rojas. Prefirieron jugar con la luz armados con linternas y lámparas de neón trataron de 
marcar un nuevo comienzo. En esa misma limpia, dejaron fuera a los personajes más añejos del PRI. El candidato llegó 
al inicio de campaña con una batería de priistas que no dejó lucir en el templete. Un espacio de poco más de 15 metros 
de largo que solo fue ocupado por Peña. Algunos líderes de sector estuvieron presentes, pero como espectadores, 
mezclados con la comitiva, apretujados como la mayoría de los asistentes que obstinados intentaban llegar hasta el 
frente de la fila, que solo estaba reservada para invitados especiales que nadie alcanzaba a reconocer del todo. Quedaron 
fuera de los reflectores Joel Ayala, Diva Gastelum, Carlos Flores Rico, Canek Vázquez y ambos coordinadores de las 
bancadas: Francisco Rojas y Manlio Fabio Beltrones. Esta vez no tenían un lugar privilegiado los líderes de sectores. 
Además de que acudieron solo algunos; estuvieron ausentes los dirigentes de la CTM, Joaquín Gamboa, de la CNOP, 
Emilio Gamboa, quien tuvo que presidir el encuentro en una sede alterna. La entrada triunfal fue solo para él, su esposa 
y Luis Videgaray; el resto llegó a empujones y abriéndose paso con los codos. Parecía un acto de año nuevo, con una 
cuenta regresiva, la gente vestida de blanco y con linternas en mano esperaron la fiesta que prometía Peña. Casi afónico, 
en el primer discurso, el mexiquense hizo una aparición calculada para que coincidiera con el primer minuto en que era 
legal aparecerse.  La emoción se le notaba de lejos, incluso los nervios lo traicionaron y terminó por aplaudirse a sí 
mismo en medio de una frase con la que prometía acabar con la violencia en el país.  Terminó el mitin de arranque y 
siguió una marcha que fue lo más parecido a un caos absoluto. Una burbuja de fotógrafos y guardaespaldas dejó lejos al 
candidato priista de los reclamos de las mujeres que fueron empujadas a codazos. Después de las dos de la mañana la 
calma volvió a las plazas de Guadalajara y la clase política aguardó para volver a concentrarse sin un ánimo desbordado 
en una reunión con trabajadores de Minsa, donde Peña bromeó sobre su pifia en la Feria Internacional del Libro y 
confesó que venía a reivindicarse. Confesión que después retiró y quiso matizar con que era solo un punto de referencia. 
(Miriam castillo, página 20) 

Milenio-Hay cuatro candidatos, pero tan solo dos proyectos: AMLO: Para él, ubicado en el tercer lugar en todas 
las encuestas, no había otra forma de empezar. Solo así: con estadio lleno. Tres mil personas en las gradas repletas del 
estadio de beisbol de su natal Macuspana, Tabasco, que ese es el aforo del lugar, según informa el gobierno municipal.  
Y en el campo, en el diamante y los jardines beisboleros, había una multitud fanática de alrededor de cinco mil personas 
más (transportadas en decenas de autobuses provenientes de al menos once municipios), miles de incondicionales que 
solo así, con mucho amor disciplinado, aguantaban un índice de calor de 40 grados centígrados y 55% de humedad a las 
12:40 del mediodía, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional.  —No se le vació el estadio como a Josefina… —
se le comentó después de su primer mitin de campaña.  —¿Verdad que no? —respondió, feliz, sonriente, completamente 
empapado de sudor, mientras su camioneta avanzaba lentamente hacia la carretera rumbo a Villahermosa. Desde el 
asiento de copiloto el candidato presidencial sacaba por la ventana la cabeza, los brazos y el pecho para, seis años 
después, dejarse tocar y besar por sus devotos otra vez.  —¿Cómo se siente? —se le preguntó, mientras su incondicional 
Nicolás Molinedo conducía a vuelta de rueda.  —Feliz, en el agua, como pez, imagínate: es mi tierra… Como pez en el 
agua, con su gente aglomerada que se peleaba, se empujaba por acercase a él: hombres y mujeres estiraban sus manos 
para, al menos, tocarlo. Y le declaraban su pasión a cada instante: “No lo vamos a dejar solo”. Él los tocaba. Chorreaba 
sudor, pero les sonreía y les decía: “Los quiero”, “vamos a ganar”.  Minutos atrás, desde las 12:07, sólo siete minutos 
después de lo planeado, el perredista estaba como pez beisbolero trepado en un templete ubicado hasta el fondo del 
jardín central del estadio “Tumbapatos”, prometiendo lo que es su lema de campaña: “Un cambio verdadero con amor, 
con mucho amor”. Y con esa sola frase, la de su tropical república amorosa, la gente lo arropaba con sus porras: “¡Se ve, 
se siente, Obrador presidente!”  Pero él, con la realidad en la punta de los dedos, advertía:  “No puedo solo”.  Así. Y es 
verdad: necesita de sus fieles para ganar, pero, al estar ubicado 20 puntos atrás en el promedio de las encuestas, les 
hacía saber, sin matices, que requiere mucho más que eso: “Cinco personas cada uno hay que convencer. ¿Se 
comprometen?”, les pedía, les suplicaba. Y la fanaticada le respondía que sí, y le coreaba: “¡Seguro, seguro, con AMLO 
bien seguro!” Él, por su parte, como buen pelotero, les ofrecía sudar la franela al máximo:  “Me comprometo a entregar 
todo mi esfuerzo, toda mi capacidad, todo mi corazón al pueblo de México”, decía con voz muy emocionada. Hacía una 
pausa, lo vitoreaban, y como que su mirada se conmovía. Luego explicaba lo que quiere que trasmitan los suyos:  “Hay 
cuatro candidatos, tres hombres y una mujer, pero la verdad es que son sólo dos proyectos. Lo digo sin ánimo de 
lastimar a nadie: tres representan lo mismo, que es pobreza, inseguridad, desempleo, violencia, corrupción y sufrimiento. 
Y hay otro camino que con mucho orgullo representamos, que es el del cambio verdadero que representa honestidad, 
justicia y amor… Mucho amor. Mucho amor para serenar al país…”, bateaba en la primera entrada y era ovacionado por 
sus seguidores.  Abajo del templete uno de ellos, de sus adoradores, conmovido como otros más, portaba una camiseta 
blanca con estas letras impresas en rojo: “Amlovero”. Y, muy beisbolero él, aseguraba: “Andrés Manuel va a batear 
arriba de .300 en la campaña. Y con 20 millones de votos, ganamos”.  La fe inquebrantable de su grey amlovera. Y ya, 
ya había iniciado el pez beisbolero su segunda campaña presidencial, a la búsqueda de un promedio de bateo con un 
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porcentaje arriba de .300 para conseguir muchos hits: 20 millones de hits... (Liliana Padilla, página 21) 

Milenio-“Necesitamos menos política y más educación”: Josefina: Había terminado la veda electoral, y a partir 
del primer minuto del viernes brotaron la música tecno, arengas, aplausos, juegos pirotécnicos y una mujer que 
arremetía contra el pasado priista y ensalzaba a Calderón y a Fox, pero el meollo de su mensaje era, es, ser “diferente”. 
O sea.  En la casa de campaña iban llegando los invitados. La noche del jueves arribaron Margarita Zavala, El Jefe Diego, 
Santiago Creel, Isabel Wallace y Heriberto Félix, Gustavo Madero y Luis H. Álvarez, entre otros —Xóchilt Gálvez ya estaba 
ahí—, quienes se abrieron paso entre jóvenes, la mayoría hombres, que colmaban el patio de Sacramento número 354, 
colonia Del Valle.  Y cuando nació el viernes, aquello asemejaba la celebración de un triunfo anticipado, con el deletreo 
del nombre de la anfitriona y la presentación de un video que tenía como eje la palabra “diferente”, y entonces Vázquez 
Mota inició su discurso y acuñó frases como el “no al regreso al pasado”, “no seremos súbditos del autoritarismo” y la 
“construcción de un gobierno de coalición, pero guiado por los principios de Acción Nacional”.  Y de ahí saltó al camión 
bautizado como Pinabús, a bordo del cual enfiló hacia la sede nacional de su partido, en avenida Coyoacán y José María 
Rico, donde inauguró una pantalla gigante con anuncios alusivos a su campaña, y ahí mismo se formó una verbena, 
animada por una banda de música y saltimbanquis.  Y horas más tardes, a eso de las ocho de la mañana, fue a 
desayunar con la familia Hernández Reséndiz, que desde hace un poco más de un año habita una casa marcada con el 
número 19 de la calle Choferes, colonia 20 de noviembre, domicilio en el que vivió la candidata cuando era pequeña. 
Menú: chilaquiles verdes, huevos con jamón, café y pan de dulce.  Raúl Flores, de 73 años, dijo que apenas recuerda a la 
niña Josefina, e incluso le brotaron dos lágrimas. En cambio, Álvaro Velázquez, de 57 años, comentó que era la primera 
vez que escuchaba hablar del asunto. “Esa casa está muy deteriorada y ahí ha vivido mucha gente”, dijo. Beatriz Lara, 
viuda de García, de 70 años, que vive a la vuelta de la esquina, fue breve: “No me acuerdo de ella, francamente”.  Y de 
ahí el convoy enfiló a la colonia Petrolera. La candidata entró a platicar con niños, pero la algarabía fue rota por un 
manifestante que se había colado.  Un coro de maestros, niños y padres de familia, que lanzaba vivas a la invitada 
especial, pretendía opacar al solitario desde la explanada del plantel, situado en la delegación Azcapotzalco, pero aquel 
hombre tenía ansiosos a miembros del Estado Mayor Presidencial, algunos de los cuales trataban de arrebatarle el libelo, 
sin que hubiera trazas de disuadirlo; al contrario, las cámaras fotográficas le inyectaban ánimos a Francisco Elías, que así 
dijo llamarse el de la pancarta que decía: “Josefina: la UNAM no es un monstruo. El monstruo es Fecal”. —¡Déjenlo, 
déjenlo! —pedía la candidata. En el interior del salón, mientras tanto, Vázquez Mota seguía preguntando a los pequeños:  
—¿Qué te gustaría que fuera diferente? —Que el salón sea más grande.  —Yo vivía muy cerquita y era muy feliz. Aquí 
jugaba en el recreo. Hoy —les informaba— quiero ser presidenta.  El de la pancarta, a quien los presentes repudiaban, ya 
estaba replegado. Vázquez Mota salió del salón. En el patio le dio la bienvenida la directora del plantel, María del Carmen 
Villanueva, quien le entregó un reconocimiento como ex alumna.  “Tengo un gran respeto a todas las instituciones 
educativas”, dijo. “Estudié primaria, secundaria y vocacional. Reconozco al Poli, a la UNAM”. Luego recordó que el 
presupuesto de esa institución fue fortalecido cuando fue titular de la SEP. Y añadió: “Necesitamos menos política y más 
educación”,  Frente a ella, en la entrada del plantel, detrás de cámaras y fotógrafos, neceaba el manifestante, a quien la 
candidata parecía dedicarle sus palabras.  Terminaba el encuentro.  Afuera, frente a la escuela, otros dos inconformes, 
que habían llegado desde temprano, también protestaban con pancartas manuscritas.  “52 millones de pobres, 60 mil 
muertos, y el PAN quiere seguir en el poder”, se leía en una, sostenida por Adriel González, quien dijo ser desempleado. 
“12 años en el poder, 12 años de no poder“, destacaba la otra, blandida por José Alonso Gutiérrez.  Y la candidata partió. 
Iba en el Pinabús.  A Teziutlán, Puebla.  La tierra de sus padres.  (Humberto Ríos, página 21) 

Milenio-Quadri, por privatización de Pemex: El candidato del Partido Nueva Alianza a la Presidencia de la República, 
Gabriel Quadri, se manifestó a favor de crear Pemex SA, a través de la privatización de la paraestatal, con la finalidad de 
“romper la inercia” en la que está sumido el país. Quadri aclaró que la privatización de Petróleos Mexicanos será para 
hacerla una empresa rentable, siguiendo el ejemplo de Brasil, Petrobras. También dejó en claro que la dirigente 
magisterial Elba Esther Gordillo no lo acompañará en la campaña “porque no es miembro del Panal”, aunque su hija, la 
secretaria general del partido, Mónica Arriola Gordillo, sí estará presente, como lo hizo ayer en el mitin de solo 15 
minutos realizado en la Macro Plaza del Malecón en el puerto de Veracruz, al que asistieron apenas unas 600 personas, 
en su mayoría maestros y trabajadores del gremio educativo, de la Sección 56 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE). A temprana hora, el abanderado del Panal desayunó con miembros del Sindicato Patronal 
Coparmex Veracruz, después de platicar con reporteros sobre sus propuestas. Poco después de las 10:30 horas y bajo un 
sol intenso y temperatura superior a los 35 grados, inició el recorrido, por el Parque Nacional Sistema Arrecifal 
Veracruzano.  En el arrecife de la Anegada de Adentro, vestido en traje de buzo, Quadri se echó un chapuzón de apenas 
cinco minutos, durante el cual desplegó una lona con el mensaje “En defensa de los mares de México”. La mayoría de las 
lanchas contratadas para el recorrido salieron vacías del Muelle Turístico, solo cinco de ellas llevaban pasajeros, además 
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de la embarcación donde viajaban reporteros y su equipo de campaña. El sol caía a plomo en la ciudad, cuando el 
candidato presidencial llegó al mitin en el malecón de Veracruz. Los escasos asistentes ya se habían colocado como gorro 
las playeras que les repartieron, para protegerse, mientras tomaban bebidas rehidratantes que les repartieron, junto con 
una torta y una manzana. En entrevista, el aspirante presidencial rechazó las críticas en redes sociales en el sentido de 
que su candidatura es una “vacilada”. Señaló que la suya es la mejor y única propuesta independiente e inteligente que 
hay en esta contienda, pero se dijo respetuoso de los demás contendientes, de quienes, reiteró no hablará. Afirmó: “Es 
vergonzoso que México no tenga una política clara respecto a los mares que están siendo saqueados, contaminados, 
depredados y no existe ninguna entidad o programa de gobierno con visión de gobernanza integral para los mares 
mexicanos”. (Isabel Zamudio, página 24) 

El sol- Pasaremos a la etapa de la esperanza: Peña Nieto. En el país terminó la etapa de la oscuridad, pasaremos 
a la etapa de la esperanza, afirmó Enrique Peña Nieto, al arrancar, en los primeros minutos de ayer, su campaña hacia la 
Presidencia de la República para todo el país, en la ciudad de Guadalajara, Jalisco. El aspirante del tricolor convocó a los 
mexicanos a unirse a esta gran cruzada por la transformación de México, al afirmar que éste es el momento del cambio 
responsable, con certeza y rumbo, por lo cual le solicitó el voto de confianza a fin de obtener la victoria el uno de julio. 
Simultáneamente, en Pachuca, en presencia de más de ocho mil personas, el presidente del Comité Directivo Estatal, 
Ricardo Crespo Arroyo, encabezó el evento a fin de arrancar de esta forma las campañas de los candidatos priistas Mirna 
Hernández, Víctor Hugo Velasco, Francisco González, Emilse Miranda, Dulce María Muñiz y el diputado Jorge Romero, 
coordinador en Hidalgo de la campaña de Enrique Peña Nieto. En un ambiente donde prevaleció la unidad, alegría y 
confianza de que se alcanzará el triunfo el uno de julio, Omar Fayad, candidato a senador de la República, a nombre de 
todos los aspirantes, se comprometió a recorrer todo el estado, atender las demandas y resolver las necesidades de la 
gente. Fayad Meneses convocó a la ciudadanía a formar parte del gran ejército ciudadano de activistas y a que toquen el 
corazón de la gente y le digan que México no está perdido y va a salir adelante con el PRI, partido que, aseveró, 
recuperará la dignidad de la nación mexicana.. En Hidalgo los candidatos al Senado de la República y a las diputaciones 
federales se sumaron al gran proyecto nacional que encabeza Enrique Peña Nieto, expresó David Penchyna, aspirante a 
la Cámara alta, puntualizando que Peña Nieto es un hombre leal y con valor que supo cumplir los compromisos 
adquiridos con la ciudadanía cuando asumió la gubernatura del Estado de México, porque es un hombre que ha visto la 
desgracia de la nación en manos de gobiernos ineficaces panistas. Ayer mismo, en presencia de notario público, Peña 
Nieto firmó tres compromisos: la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción, órgano autónomo de denuncia 
ciudadana que investigará las irregularidades en cualquier orden de gobierno; declaración patrimonial de bienes, con lo 
cual, desde ayer, en su página todos los ciudadanos tendrán acceso a esa información, y, en tercer lugar, como parte de 
una reforma política se eliminarán 100 diputaciones en el Congreso de la Unión. (por la redacción, pág. 12) 

El Independiente- Arrancan campañas Vázquez Mota, Peña Nieto y López Obrador. Durante los primeros 
minutos del viernes comenzaron oficialmente las campañas rumbo a elecciones a presidencia de la República, primer día 
en el que candidatos iniciaron actos proselitistas, ante militantes y seguidores. Al arrancar su campaña, el candidato del 
PRI y PVEM a la presidencia de la República Enrique Peña Nieto firmó sus tres primeros compromisos para un gobierno 
eficaz y honesto que incluyen la creación de una comisión nacional anticorrupción. En la plaza de la Liberación de esta 
ciudad, el abanderado de la coalición Compromiso por México estableció además sus “cinco grandes compromisos” para 
cambiar al país, que son recuperar la paz, combatir la pobreza, impulsar la educación, generar empleos y recuperar el 
liderazgo en el mundo. Aclaró que entre sus primeros tres compromisos que firmaría ante notario público está promover 
la reforma política para eliminar 100 diputaciones federales. En encuentro con sectores productivos de Jalisco, ofreció 
triplicar el crecimiento económico que ha registrado el país durante la última década, para ubicarlo entre cinco y seis por 
ciento. Reconoció que lo marcó el incidente que vivió durante la Feria Internacional del Libro (FIL) y dijo que regresó a 
esta ciudad para reivindicarse y decir a México, Jalisco y Guadalajara que van a estar mejor. La candidata del PAN 
Josefina Vázquez Mota subrayó que arranca la campaña electoral rumbo al tercer triunfo de Acción Nacional, para evitar 
volver a ser “súbditos del autoritarismo, corrupción e impunidad”. Además de comprometerse a transitar a una segunda 
fase de seguridad y de justicia, para alcanzar sin negociar la tranquilidad de los mexicanos, por ello, no va a pactar ni 
negociar con delincuentes. En su casa de campaña, desde donde enlazó con 27 estados de la República vía Internet, 
agradeció la presencia de sus familiares, de Margarita Zavala, Luis H. Álvarez, Santiago Creel, Ernesto Cordero y demás 
militantes panistas. Sostuvo que Acción Nacional es diferente, con raíces democráticas y amantes de la libertad, de ahí la 
necesidad de continuar en el gobierno. En otro evento, Andrés Manuel López Obrador, candidato de Movimiento 
Progresista a la presidencia del país, dijo tener confianza en el pueblo para lograr la victoria el primero de julio, ya que él 
“representa la única opción de cambio real de entre todos los aspirantes”. En conferencia de prensa en su casa de 
campaña de la colonia Roma, antes de salir a Macuspana (Tabasco) para iniciar su primera gira, manifestó optimismo por 
que “el pueblo podrá demostrar que es dueño y constructor de su propio destino”, y llamó a los integrantes de Morena a 
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que “entre todos hagamos campaña”. Dijo que se trata de construir una República justa, humana, digna, libre, 
democrática y amorosa. Convocó a quienes llamó mujeres y hombres libres, conscientes y de buena voluntad, ha lograr 
el renacimiento de México en esta campaña que será definitiva para el futuro de la nación. López Obrador eludió 
responder si cree en el IFE e insistió en que confía en el pueblo de México. Sin embargo dijo que a diferencia de 2006, su 
candidatura cuenta con mayor organización a través de Morena. López Obrador adelantó que hará campaña intensa y 
enfocada a lograr el cambio que el país requiere. (Notimex redacción, pág. 30) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que la decisión de Josefina Vázquez Mota fue tronante: ¡no quiero nada más con Madero y su grupo! 

Y a la burocracia del PAN no le quedó más que acatar. De ahí los movimientos en el Comité Ejecutivo Nacional de media 
semana. 

En la vida real, al frente de todos queda Roberto Gil. Y haciéndose cargo del partido Francisco Ramírez Acuña. 

:Que a propósito de Vázquez Mota, durante el recorrido en su primer día de campaña la candidata presidencial del PAN 
no se enteró de que la casa donde pasó los primeros años de su vida es actualmente un inmueble en riesgo. 

Antes de que llegara acompañada de la prensa a desayunar con su esposo y los inquilinos actuales, fue retirada del 
inmueble una manta que colgaba de la azotea, ofreciéndola en venta. 

Incluso, dicen los vecinos, la vivienda recibe visitas rutinarias de personal de Protección Civil. 

:Que quien dividió los reflectores en la gira de Enrique Peña Nieto por Jalisco fue su esposa, Angélica Rivera. 

Durante el arranque de campaña del candidato priista, fueron decenas los admiradores de la actriz que la interceptaban 
para tomarse “la foto del recuerdo”. 

Por cierto, La Gaviota por primera vez tuvo participación activa en la campaña de su marido al dirigirse a mujeres que 
se congregaron la tarde de ayer en la Expo Guadalajara, donde sostuvieron una reunión acompañados por Jorge 
Aristóteles Sandoval, candidato del PRI al gobierno de Jalisco. 

:Que este sábado tendrá lugar en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM un homenaje de cuerpo presente 
a Jorge Carpizo McGregor. 

Será al filo de las 11 de la mañana cuando el mundo académico y político de México se reúna para darle la despedida 
final a uno de sus miembros más prominentes. 

Se espera que en algún momento de la jornada luctuosa haga acto de presencia el presidente Felipe Calderón. 

:Que quien no quiere sorpresas es el empresario tijuanense y precandidato del PRI al gobierno de Baja California en 
2013, Jorge Hank Rhon. Por lo pronto, dio de baja a su numerosa escolta para cambiarla por una de ex militares. 

Su anterior jefe de escoltas, Jorge Vera, está prófugo. La PGR lo busca por asuntos relacionados con delincuencia 
organizada. Y Hank Rhon, obvio, lo último que quiere son broncas. 

 (redacción, página 04) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

10 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA que los candidatos presidenciales le dieron sellos muy distintos a sus arranques de campaña. 

MIENTRAS Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto se disputaron los reflectores desde el primer minuto del viernes 
con actos nocturnos, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Who? Quadri se guardaron para el horario diurno. 

Y AUNQUE los dos primeros empezaron a la misma hora, los expertos en mensajes políticos no dejaron de notar 
marcadas diferencias. 

NO ES LO MISMO un mitin masivo en una plaza pública, con enlaces a otras plazas, como el que hizo Peña, que un mitin 
casero... por aquello de que Josefina lo hizo en su casa de campaña. 

NO ES LO MISMO una transmisión por internet con elaborada producción y distintas tomas del candidato del PRI y de la 
gente, que un enlace vía web, que a ratos servía y a ratos no, con sólo una cámara para la panista. 

Y, FINALMENTE, no es lo mismo dirigirse, como lo hizo el tricolor, a todos los electores del país, que sólo a los militantes 
blanquiazules y a sus familias. 

PUNTO y aparte fue el caso de López Obrador, quien decidió no pelearse por el auditorio nocturno y se fue a su zona de 
confort: un acto multitudinario, en su natal Macuspana, y en un parque de beisbol, deporte del que es aficionado 
práctico. 

Y NI QUÉ decir de Quadri, quien arrancó su campaña en Veracruz ¡buceando de muertito! 

ACABAN de empezar las campañas presidenciales de 2012 y ya hay quienes traen la mira en el 2018. 

EL PERREDISTA Marcelo Ebrard ya dijo que un día después de entregar el GDF -es decir, el 6 de diciembre- comenzará 
su búsqueda por la Presidencia. 

AL PRIISTA Eruviel Ávila ya lo andan destapando... y no cualquiera. 

CUENTAN que en una comida realizada esta semana para festejar el cumpleaños del Obispo de Ecatepec, Onésimo 
Cepeda, el festejado les dijo a los comensales que Eruviel sería un muy buen candidato presidencial en seis años. 

Y EL PRESIDENTE Felipe Calderón ya lanzó en cadena nacional a su esposa Margarita Zavala como ante-pre-suspirante 
panista. 

AL PASO que vamos, es cosa de meses para que comiencen los destapes ¡para el 2024! 

A VER si Elba Esther Gordillo no sale con que su nieto René Fujiwara trae espolones. 

LOS MUY DADOS a fijarse en el detalle se quedaron extrañados con la lista final de candidatos del PRI al Congreso. 

Y ES QUE, de las mujeres que dieron la pelea porque se respetara la cuota de género, y que incluso estuvieron en la 
sesión del IFE para celebrar ese triunfo, ninguna quedó enlistada. 

NO APARECEN Silvia Hernández, Cristina Alcayaga, María Angélica Luna Parra, Beatriz Rojas ni Clara Scherer. 

¿A POCO fue porque los barones... perdón: varones tricolores se la cobraron a lo chino? 
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CON ESO de que en la sección de viajes de The New York Times marcan a Puebla como uno de los 45 mejores destinos 
turísticos en este 2012, parece que todo el mundo quiere darse su vuelta por allá. 

ES EL CASO del coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, quien hoy estará por esa ciudad 
invitado por el gobernador Rafael Moreno Valle. 

LA IDEA es enseñarle a un representante de los legisladores en qué y cómo se usó el presupuesto aprobado en San 
Lázaro para la conmemoración de los 150 años de la Batalla de Puebla. 

SERÁ interesante ver qué opina el tricolor de las obras y las fiestas que planea el panista para los días 4 y 5 de mayo 
próximos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Diana Marroquín, el Azote de la izquierda: Si alguien ha sido constante en sus acusaciones a los partidos políticos 
de izquierda en Hidalgo, particularmente contra Movimiento Ciudadano (antes partido Convergencia) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), ha sido Diana Laura Marroquín Bayardo, hecha a un lado de la candidatura a diputada 
federal por el distrito de Tulancingo, primera en el país en su condición de transgénero, por cuestiones meramente 
homofóbicas. Pero la joven tulancinguense, no ha parado en eso. Se ha ido hasta el candidato presidencial del 
Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, de quien cuestiona su incongruencia, pues postula el ideal de una 
república amorosa, sin distingos de condiciones sociales o preferencias sexuales y “nada hizo por mí”, cuando le planteó 
su situación. Marroquín Bayardo ha visitado todos los espacios mediáticos habidos y por haber para hacerse escuchar y 
dar nombres de quienes considera han incurrido en actos ilegales en su perjuicio y de la ciudadanía misma. La primera es 
la ahora candidata a diputada por Pachuca, María Cruz García Sánchez -curiosamente una férrea defensora de los 
derechos y preferencias sexuales de la gente-, le sigue Ricardo Mejía, representante en Tulancingo de MC, quien para 
anular la candidatura, ganada en el congreso perredista de febrero, argumentó: “debemos cuidar el ejemplo que 
mandamos a la sociedad de ese distrito (Tulancingo) mayoritariamente católico, qué pensarán de nosotros postulando 
candidatos retorcidos”. Asumida ella como “una ciudadana que no se presta a la corrupción”, Diana Laura ha recorrido 
diversas instancias oficiales para exigir justicia y castigo para quienes utilizan a los partidos para hacer negocio y buscar 
el poder personal. De que si ha recibido amenazas, ni lo duda cuando dice que vía celular le han advertido: “ya cállate o 
te vamos a partir la madre”. No se amilana y en su lista de acusados incluye a Isabel Godínez Granillo, quien se robó un 
documento firmado por perredistas para avalar su candidatura, y con ello benefició a su hermana María de los Ángeles, 
hoy candidata a diputada por el distrito de Tulancingo, representando a la “izquierda amorosa”. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien renunció a su curul en el Congreso estatal sin ningún sentido es el suplente a diputado federal de César 
Alejandro Yáñez, quien prácticamente es un desconocido de la política hidalguense. Dicen que le hicieron la jugada 
para que renunciara a su curul, pues primero le habían prometido que sería suplente del candidato a senador, Isidro 
Pedraza, quien tiene un poco más posibilidades de defender un escaño. Lo malo es que al petista los bajaron de la 
suplencia de una senaduría. 

: Que quienes comenzaron mal con las campañas son los del Partido Nueva Alianza, pues a pesar de que ayer 
comenzó formalmente el periodo para hacer proselitismo, Heriberto Martínez Santiago, líder del Panal, todavía no 
sabe quiénes serán sus representantes plurinominales a diputados federales y senadores. Y lo peor es que dicen que son 
profesores que nunca han estado en la vida política del país, por lo que no saben cómo se manejan las campañas. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función sabatina… 

Diana Marroquín vs María Cruz García 

Con un pleito casado desde la elección pasada en la que el electorado eligió presidentes municipales, la ex aspirante 
transgénero a diputada federal, Diana Marroquín Bayardo volvió a las andadas en contra de su enemiga por siempre, 
María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano. El problema radica en que a Marroquín le 
quitaron sus aspiraciones, por segunda vez, de pelear por un puesto de elección popular y acusa a Sánchez de ser la 
única autora de tal situación. Por lo mientras una será demandada y la otra ya le coquetea al PRI.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Atrás de la raya que estoy trabajando… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas… No pocos ciudadanos calificación como una provocación el hecho de que Bertha Xochilt 
Gálvez y Daniel Ludlow Kuri, candidatos por el PAN al Senado de la República, comenzaran ayer  su campaña proselitista 
rumbo a las elecciones del 1 de julio, justo en los momentos en que se realizaba un evento del gobierno del estado, en 
Plaza Juárez. (redacción primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-María L. Oviedo: La labor de la titular de la Dirección Jurídica Consultiva del Tribunal Supremo de Justicia es de 
suma importancia pues es uno de los sitios desde donde brindan apoyo a las diferentes áreas del TSJ, en lo que a 
cuestiones administrativas respecta. De igual manera es la encargada de vigilar el registro de los mandamientos judiciales 
emitidos por los jueces penales  

Abajo-José A. Espino: Aunque el director de Seguridad Pública de Tulancingo insiste en que realiza una labor para 
mejorar el escenario del municipio en ese rubro, los pobladores diariamente externan sus inconformidades porque, 
argumentan, el índice delictivo va en aumento y mientras él termina de “poner orden en la dependencia” los afectados 
son ellos. El camino empieza, habrá que ver cuál es el rumbo que toma Espino Aguilar  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CANDIDATO 

Edmundo Ramírez, ex diputado federal por Ixmiquilpan, fue designado candidato suplente al mismo cargo 
pero ahora por la vía plurinominal. La cercanía de Ramírez con el dirigente nacional de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Emilio Gamboa, fue “la clave” para que el ex diputado figure 
nuevamente en los listados tricolores y con amplias posibilidades de triunfo. 

EVENTO 

El evento de apoyo al inicio de campaña del candidato presidencial tricolor, Enrique Peña, verificado en 
Pachuca salió casi perfecto. El diputado federal, Jorge Romero Romero fue el responsable de la organización como 
titular del equipo local del aspirante presidencial. La convocatoria fue espontánea y muy amplia además de que 
el marco del Reloj Monumental de Pachuca permitió un realce especial a la reunión. 

EJEMPLO 

Uno de los jefes de prensa en campaña que día con día se gana el reconocimiento del gremio es Hans Islas. 
Discreto y eficiente, como debe de ser el perfil de un coordinador de comunicación social, Islas apoya 
puntualmente a su jefe, en este caso el ex secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco, hoy candidato a 
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diputado federal por el distrito de Actopan. 

INSOLVENCIA 

El actual programa para renovar credenciales en el IMSS no resultó como lo esperaban las autoridades del 
sector, debido a que por la demanda de los derechohabientes los módulos instalados para el trámite fueron 
insuficientes; el límite para realizar el cambio de plásticos venció este sábado y el avance en la meta 
registra apenas un 60 por ciento en la entidad. Por si fuera poco, los grillitos reportaron diversas fallas en los 
equipos. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

                               

 


